

よく考えよう
思いやりを持とう
力強く生きよう



学校だより

令和5年5月8日
NO. 2
渋谷区立代々木中学校
校長 山本 茂浩

<https://shibuya.schoolweb.ne.jp/yoyogij>

『令和5年度 代々木中の教育活動について』 校長 山本 茂浩

令和5年度がスタートし、1か月が経過しました。ゴールデンウィークも終わり、本格的に教育活動をすすめていく時期にあたります。各学年とも、概ね良いスタートを切れたように感じています。5月の朝礼では、小学生から中学生へと上手に切り替えができた1年生について、進級し大きな成長が感じられた、2年生と3年生について話をしました。また、「互いに切磋琢磨できる仲間づくり」、「周りの仲間に対する思いやりの心」について触れました。今後も日々の教育活動を通して、生徒の皆さんが一回りも二回りも成長していく姿に期待しているところです。

さて3年生は、5月26日（金）から二泊三日にて、奈良・京都方面へ修学旅行に出掛ける予定で準備をすすめています。今年度は5月の連休明けから、新型コロナウイルス感染症の位置付けが5類に移行されたことで、過去三年間のような、各種行事が延期や中止とされることなく実施できるものと考えております。しかしながら、引き続き各自が感染予防に努めることで、安心・安全な宿泊行事となるよう万全な体制を整えていきましょう。6月開催予定の体育祭は、昨年度は、3年生の保護者は2名、1・2年生の保護者は1名の参観としておりましたが、今年度は各学年ともに特に人数の制限はいたしません。また、御来賓の皆様方への御案内も、四年振りに再開したいと考えています。今年度も半日のプログラムとはなりますが、保護者の皆様方や御来賓の皆様方におかれましては、ぜひ御来場いただき、生徒たちの活躍に声援を送っていただければ嬉しく思います。

次に、令和5年度代々木中学校は、シブヤ「部活動改革」プロジェクトである、部活動の地域移行を推進するためのモデル校として原宿外苑中学校とともに改革を推進していきます。シブヤ「部活動改革」プロジェクトは、（1）生徒のニーズを踏まえた運動部・文化部の設置をすること。ア 生徒が入部したい運動部・文化部の活動ができる環境を構築 イ 障がいのある生徒たち、子供たちの多様なニーズを踏まえた運動部・文化部を設置、（2）学校の働き方改革を踏まえた部活動改革であること。ア 教育課程外である部活動に関わる教員の負担を軽減し、長時間勤務の要因を改善 イ 指導経験がない部活動を担当する教員の負担を軽減、専門分野の指導者を招き、生徒にとって適切な指導体制を確保、と言う趣旨に沿ってモデル校としての役割を担っています。今後も中学生の皆さんにとって、楽しみであり有意義な部活動が継続できるよう、取組を推進したいと考えています。

また代々木中学校も、新校舎建て替えに伴う仮設校舎への移転が3年後に控えています。令和6年度の新入生からは、令和8年度に一時仮設校舎へ引っ越しをすることになります。現在、広尾中学校と松濤中学校では青山キャンパスへの移転が2年後に迫っているため準備が進められています。本年度代々木中学校においても建て替え準備委員会が設置され、移転に向けた準備が進められていくと思います。代々木中学校の移転先は、渋谷区のスポーツセンターに仮設校舎が建設され、移転する計画となっています。現在の代々木中学校とスポーツセンターは、大変近い距離にあることから通学における不便はほぼ無いと言えるでしょう。代々木中学校への入学を希望する児童の皆さんにとって、通学面でリスクが少ないことは良いことと捉えることができるでしょう。今後とも保護者の皆様方や地域の皆様方の、御理解と御協力のほど、よろしくお願い申し上げます。

生徒の様子



タブレットを活用した授業



今年度も、朝ランに多くの生徒が参加しています。

5月の行事予定

(予定変更となる場合があります)

1	月	
2	火	開校記念日
3	水	憲法記念日
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
8	月	朝礼・安全指導
9	火	
10	水	職員会議 歯科検診(3)
11	木	避難訓練 心電図検診(1)
12	金	各種委員会
13	土	土曜授業、部活動保護者会 学校運営協議会

15	月	生徒朝礼
16	火	
17	水	校内研修会 歯科検診(2)
18	木	
19	金	生徒総会
22	月	教育実習始 内科検診(3)
23	火	
24	水	
25	木	
26	金	修学旅行(3)
27	土	修学旅行(3)
28	日	修学旅行(3)
29	月	振替休業日(3) 体育祭練習始
30	火	振替休業日(3)
31	水	